

委員会報告：

会報委員会 今年度も“会員の声”を掲載していきたいと思います。会員名簿の順番で原稿依頼致しますのでご協力宜しくお願ひ致します。

ニコニコボックス： 19日現在累計 92,000円

山本 賢君 中条ガバナーエレクト勉強会のミーティングに欠席、倉敷・アイビー総会に出掛けさせて頂きまして大変ありがとうございました。人口50万弱倉敷紡績の町、大原孫三郎氏の偉大な公平平等を理念とした1100床の倉敷中央病院を見学、勉強させて頂き感謝します。

佐藤 弘志君 樋口様御苦労様です。卓話よろしくお願ひ致します。

堀川 正幸君 黒ユリの花が見たくて月山に登ってきました。残念ながら黒ユリは既に終わり、ドライフラワーが一輪だけありました。今年は残雪が多いようでスキー合宿の若者達が多勢で滑っていました。

星野 義男君 樋口さんの卓話ご苦労様です。よろしくお願ひします。

早川 澪雄君 9月18日～20日に開催されるライラ研修生にハーモニック様社員2名、坂内建築様1名派遣ありがとうございました。

佐藤 啓策君 長岡商工会議所の樋口専務理事様の卓話を聞かせて頂くこと、ありがとうございます。ありがとうございます。

落合 益夫君 樋口様の卓話期待しています。

今井 克義君 もしもあなたの可愛いお孫さんがもし10円玉を拾ったら、どうしますか？時間があったら週報をお読み下さい。

外山 晴一君 昨日は優勝を狙って市民ゴルフ大会に参加しましたが、ゴルフ運拙なくダメでした。

佐藤 義英君 万博に行ってきました。1日いて、結局見たのは冷凍マンモスだけでした。

安田 貞夫君 BOX協力。

佐藤 文夫君

山崎 勲君 BOXに協力!!

西村 譲君 BOXに協力。

大橋 政雄君 ボックスに協力。

木宮 隆君 BOXに協力して。

卓 話： 「識字率向上月間」卓話 長岡商工会議所専務理事 樋口栄治様

ただ今ご紹介頂きました、長岡商工会議所の専務理事をしております樋口でございます。よろしくお願ひ致します。

日頃、ロータリアンの皆様からは商工会議所の運営に当たっても大変お世話になっております。お



そらく三条の会議所でも同様であろうと思い本日寄せて頂きました。

今程のご紹介にもありました通り、日頃お世話になっている山岸さんからの電話でのお話でしたのでお断りも出来ないと簡単に受けてしまって、後からテーマを聞かされてビックリしているというのが本音でございます。

昨年7月13日、皆さんの所も大変だった訳ですが、その後秋に私共の中秋大震災に当たりまして、ガバナー地区を上げて大変なご支援を頂いておりますことを心から厚くお礼申し上げます。最初に申し上げるつもりでおりましたが、忘れてしまってすみませんでした。

今後5年とも、10年とも言われるこの復興の部分がある訳ですが、ようやく製造業、商業におきましても元へ戻ったという状況にありますので一生懸命頑張らなくてはと思っている訳ですが改めて厚くお礼申し上げたいと思っています。

テーマが「識字率」というお話をしたけれど考え方直してみたら、言語というか識字率というよりも、すでに世界各国地球上にある言語の問題からすれば、識字率の問題も大変なことだと改めて思い直した所であります。

実はこの度、山本五十六さんのプロジェクトにかかわる形でこの事をお話をさせて頂こうかと思っておりますが、お手元に今日資料をお配りしておりますので、山本プロジェクトについては、後でこれをご覧頂きなり、又長岡においての時、山本五十六記念館がありますのでそれをご覧頂きますと私共が進めたプロジェクトの内容や今の交流の内容がごらん頂けると存じます。実は簡単に経過をご説明しますと、昭和59年山本五十六さんが生誕100年を迎えられましたが、その中で、亡くなられたブーゲンビル島へ長岡の方々が公式に1回も訪ねた事がないとかねがね言われておりますとほいえ簡単に行けると言うところではありませんでした。その中でロータリアンの先輩であります、駒形十吉さんが山本元帥景仰会々長を務められている事もあります、この機会に行って来ようというお声掛けがあって、59年2月にブーゲンビル島を訪ねました。それ以来ずっとこの山本プロジェクトに関わらせ頂き、記念館が出来たという経過がございます。

その中で山本さんの亡くなられた地域は今年が戦後60周年ですが、戦災のことがあちこちで語られています。悲惨な戦争体験をされた方々の語部が文字になりましたり、語部を中心としての事業があちこちで行われています。この島には飛行機の残骸もありますし海洋に行けば大砲の弾も積み上げられているのが目に映ります。私共が考えておる戦争の傷跡とは別の形でその跡が残っているのです。

パプアニューギニアで山本さんの飛行機が打ち落とされた訳ですので現地の住民から案内してもらい、ジャングルの中に入りました。1時間30分位歩いて山本さんの乗っておられた機の左翼を発見しました。2、300m先に本体が落ちていたという状況を確認しました。

この交渉の中で識字率というか先程も申し上げました多言語ということが言えるかと思います。世界ではご承知の様に数多くの言葉がありますパプアニューギニアには700～800ある部族にそれぞれ言